

MICHEL DE GHELDERODE

L'HISTOIRE COMIQUE DE

Keizer Karel

Du singulier prédicateur...

Traversant le Meetjesland ou pays des vieilles, ainsi nommé parce qu'on y rencontre profusion de filles jeunettes, Keizer Karel assista à la messe dans l'église de Waerschoot. Il s'attendait à entendre quelque sermon sur l'évangile du jour quand, à sa stupéfaction, il ouït dire le bon prêtre en chaire :

— « Mes paroissiens, ouvrez bien vos oreilles, car mes paroles sont argent ! »

Et très familièrement il entretint ses ouailles de toutes choses usuelles et pratiques, avec toutefois l'expérience — à savoir : de la diarrhée, du choléra, des femmes en couche, de l'élevage des

abeilles, du jardinage, du battage de beurre, de la lune rousse, du danger de boire de la bière jeune, de la procédure, du tonnerre, de la mauvaise humeur, du tir à la perche et au berceau, etc...

Les paroissiens en étaient ravis. Et tirant sa révérence, le bon curé s'en alla continuer la messe. L'office achevé, Keizer Karel se rendit dans la sacristie et dit au singulier prédicateur :

— « Mon révérend, comment se fait que vous tenez pareil langage ?... »

Le bon curé paterne expliqua :

— « Sire, jadis du haut de ma cathèdre je prêchais avec zèle sur toutes beautés de la religion. Les paroissiens alors me venaient trouver et m'interrogeaient sur les matières les plus incongrues. Bénévole, je répondais avec prudence et charité. Et l'habitude aidant, mon confessionnal devint une boutique à conseils et recettes. Mais des âmes et péchés, point question ! Je changeai le tout, et bien m'en prit. Mon sermon roula sur ce qu'on voulut, hormis la religion. Et les paroissiens aussitôt me vinrent parler de leur âme et péchés. Ce dont est Dieu content, le compte y étant ; ce dont les paroissiens contents sont ; ce dont, curé, même-ment content suis... »

— « Et puisque tout le monde est content, j'aurais mauvaise grâce à ne pas l'être ! » acheva Keizer Karel.

MICHEL DE GHELDERODE

L'HISTOIRE COMIQUE DE

Keizer Karel

TELLE QUE LA PERPETUERENT JUSQU'A NOS JOURS LES
GENS DE BRABANT ET DE FLANDRE • TEXTE INTEGRAL
ET DEFINITIF. MIS EN IMAGES PAR ALBERT DAENENS

• A L'ENSEIGNE DU CARREFOUR. AU CENT SOIXANTE-
QUATRE DE LA RUE DE L'INTENDANT. A BRUXELLES
• AN DU SEIGNEUR MIL NEUF CENT QUARANTE-TROIS.



MICHEL DE GHELDERODE

L'HISTOIRE COMIQUE DE

Keizer Karel

TELLE QUE LA PERPETUERENT JUSQU'A NOS JOURS LES
GENS DE BRABANT ET DE FLANDRE TEXTE INTEGRAL
ET DEFINITIF. MIS EN IMAGES PAR ALBERT DAENENS
A L'ENSEIGNE DU CARREFOUR, AU CENT SOIXANTE-
QUATRE DE LA RUE DE L'INTENDANT. A BRUXELLES
AN DU SEIGNEUR MIL NEUF CENT QUARANTE-TROIS.

